

# tn de La Rinconada

## Encendido del alumbrado de Navidad

Ayuntamiento y comerciantes animan al consumo responsable y local



Javier Fernández:

## “Habrá un antes y un después del 15 de diciembre”

● El alcalde sitúa las obras de La Unión entre los principales hitos históricos “consciente de que lo importante es que ya no hay marcha atrás”

● Fernández avanza que los presupuestos para 2010 ascenderán a 65 millones de euros y tendrán el gasto social y el empleo como claves

Pág. 9

### Una plaza homenaje a los Luchadores por la Libertad

La regenerada parte trasera de la Iglesia Santa María servirá de recuerdo permanente a los hombres y mujeres demócratas



Pág. 5

### El Consistorio traslada su actividad por obras al Centro Cultural Antonio Gala

DESMANTELAMIENTO DE LA AZUCARERA



## Ebro Puleva activa el plan de desmontaje de la azucarera

Un dispositivo sin precedentes conecta La Rinconada con el puerto

Dispositivo sin precedentes en Andalucía es el que ha diseñado la empresa Ebro Puleva

para desmantelar y trasladar pieza a pieza la industria azucarera de San José. Desde hace

unas semanas es constante el flujo de camiones que hacen acopio en el puerto de Sevilla.

De ahí viajarán en barco hasta Alejandría (Egipto) donde se reproducirá una planta réplica de la rinconera a orillas del Nilo.

El desmontaje, en el que participan 200 especialistas, tendrá que estar listo para junio de 2010, fecha tope en que finaliza la producción de la alcoholera.

EMASESA  
metropolitana  
LA RINCONADA

TELEFONO DE ATENCION AL CIUDADANO  
902 459 954  
24 HORAS AL DIA. 365 DIAS AL AÑO  
www.aguasdesevilla.com

# A fondo

"En 2010 se cerrarán importantes proyectos de legislatura y activaremos otros de calado para la localidad. Al tiempo, el Gobierno piensa ya en los retos que presentará como compromisos para La Rinconada de 2011-2015"

Javier Fernández:

## "2010 es el año más ilusionante de la legislatura"

El alcalde avanza los planes para el último año completo de ésta su primera legislatura como primer edil (en mayo de 2011 habrá ya elecciones de nuevo). Pone en valor lo hecho, pero sobre todo, mira al futuro inmediato y considera que "2010 será el año en el que florezcan los compromisos cumplidos"

Esta entrevista se desarrolla en un contexto especialmente positivo para los planes municipales diseñados por el Gobierno local. A las puertas de la Navidad, el Ayuntamiento aprobará unos presupuestos que rondan los 65 millones de euros, una cifra que revela la confianza inversora que muestra la principal empresa de La Rinconada consciente de que "nos toca seguir tirando del carro para salir de la crisis, activar la economía y el empleo".

Otro hito, éste histórico a todas luces, recarga la energía de un alcalde plétórico de ilusión: "el 15 de diciembre se colocará la primera y simbólica piedra de las obras de la Unión; a partir de ese día, las máquinas son las protagonistas de un sueño que comienza a hacerse realidad".

Este primer análisis de la situación podría ejemplificar a la perfección el doble reojo con el que gobierna Javier Fernández y en el que se combinan lo inmediato, la gasolina para seguir navegando a velocidad de crucero "y cumpliendo con el día a día de un pueblo al que hemos acostumbrado a un cada vez más alto nivel de exigencia"; y el futuro, "el saber que la calidad de vida en La Rinconada no tiene techo y que a proyectos hechos y colmatados, le siguen ilusiones aún mejores".

**Dijo querer ser 'el alcalde de la Unión' y va camino de conseguirlo: las obras comienzan en menos de dos semanas**

Así es. El gran sueño comienza a cumplirse. Éste no es un proyecto



Javier Fernández de los Ríos, alcalde de La Rinconada.

más del Ayuntamiento, sino que es 'El Proyecto', la ilusión compartida de todo un pueblo, el mayor reto y la mayor aspiración que ha estado presente en la mente de todos los gobiernos en estos 30 años de democracia local y que ahora toma cuerpo de realidad.

### ¿30 años de espera?

No. 30 años de trabajo constante, de tesón y de ir creando el caldo de cultivo necesario para que los de hoy podamos disfrutar del momento. Los primeros gobiernos lo tuvieron muy difícil. La falta de capacidad material y de experiencia les hizo tener que concentrarse en lo inmediato. Su aportación a

**"La Unión es la ilusión compartida de todo un pueblo, el mayor reto y la mayor aspiración que ahora toma cuerpo"**

**"El día 16 las máquinas comenzarán a trabajar. La urbanización de La Unión no tiene marcha atrás ni parón"**

esta realidad ha consistido en avivar la aspiración, en alimentar el deseo, en marcar la tendencia del 'ojalá algún día ocurra'. Hubiera sido imposible pensar en activar este proyecto si nuestros antecesores se hubieran encargado de promover el separatismo barato.

Hoy, la experiencia de gestión y la decidida disposición nos ha hecho protagonistas. Ése es el premio a nuestra entrega.

**Por sus palabras se infiere que La Unión no sólo será un valor urbanístico**

Sin hueco a la equivocación: las obras de urbanización de los suelos del Pago del Medio no sólo darán

continuidad a la trama urbana entre La Rinconada y San José y permitirán construir viviendas y equipamientos, sino que están cargadas de simbología, son el pasaporte a una nueva forma de entender nuestra situación en la provincia, nuestro peso como ciudad y nuestras aspiraciones. Es, además, un puente entre nuestro pasado y nuestro futuro. El presente de La Rinconada en los próximos 50 años pasa por la Unión.

### ¿Qué ocurrirá el día 15 de diciembre?

En sentido estricto, que el consejero de Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Espadas, acudirá de nuevo a La Rinconada para compartir como socio la colocación de la primera piedra de La Unión. No soy hombre de primeras piedras sino de inaugurar realidades, pero hemos querido simbolizar para la memoria histórica este día con un acto sencillo abierto a la ciudadanía, testigo y parte vital del proyecto.

En sentido amplio, que el 16 las máquinas comenzarán a trabajar; y que el 17 seguirán trabajando, y el 18 y el 19... que la urbanización de La Unión no tiene marcha atrás ni parón y que a partir de ahí los plazos están claros.

### Refrésquelos

En un año la constructora deberá entregarnos la Avenida de la Unión para abrirla al uso, podremos compatibilizar las obras de urbanización con la construcción de parte de las casi 900 viviendas y tendremos listo el Real de Feria para 2012.

### ¿Por qué tanto énfasis en la Avenida?

Porque será la columna vertebral no sólo de la actuación en sí misma, sino que se convertirá en la principal vía de conexión de los

El próximo hito se producirá el 15 de diciembre cuando se coloque la primera y simbólica piedra, que marcará el inicio de las obras de La Unión

Los presupuestos se han redactado con el compromiso de no rebajar ni un céntimo en gasto social, de mantener las ayudas de emergencia y de incluir una importante apuesta por la promoción de empleo

La previsión de Javier Fernández es que la Avenida de la Unión pueda estar abierta al uso en el plazo de un año



El alcalde durante la entrevista.

actuales dos núcleos y porque entroncará perfectamente con otra pieza clave local como es el arroyo soterrado. El carril bici será el elemento singular. Conectará con el que ya se construye encima del

Almonazar y permitirá que los vecinos puedan circular de forma continuada y segura entre ambos núcleos por primera vez en la historia. Eso es ya un marcado rasgo de ciudad moderna.

#### ¿Cuándo habrá familias viviendo en la Unión?

Entre finales de 2011 y principios de 2012. No es positivo y crea una tensión innecesaria generar expectativas con plazos tan afina-

dos en una obra que moverá 400.000 metros cuadrados y 22,7 millones de euros. Mientras se prepara el suelo de la Unión, tenemos capacidad para ir dando respuestas en viviendas públicas.

#### Disponer de 22,7 millones de euros en plena crisis que afecta especialmente a la construcción no parece tarea fácil, ¿de dónde salen?

La Junta y el Ayuntamiento son socios en el proyecto al 50 por ciento, lo que se traduce en que a nosotros nos toca financiar 11,3 millones de euros de esta primera fase. No ha sido fácil porque son grandes cifras, aunque hemos trabajado con previsión y pensando en épocas de bonanza que había que ser más hormiga que cigarra.

Ahora, todo ese dinero se invertirá en La Rinconada, generando una actividad económica que repercutirá directa o indirectamente en los ciu-

dadanos. Ése es otro importante valor de la Unión y el que nos da la razón a los que pensamos que este proyecto tenía que desarrollarse al cien por cien desde la iniciativa pública. De aquella decisión acertada viene hoy la garantía de que la Unión no espera en un cajón a que corran mejores vientos.

#### PROYECTOS

## El año de la Unión y del arroyo

Fernández considera que 2010 será el año de La Unión y del arroyo. De hecho, además de comprometer la puesta en servicio de la Avenida de la Unión para dentro de un año, avanza que será en marzo cuando se inaugure el primer tramo del arroyo Almonazar soterrado para, en paralelo, mantener las otras dos fases en obras. Su previsión es que antes de que acabe la legislatura en mayo de 2011 todo el trazado esté completamente terminado.

Para 2010 espera un importantísimo avance en el Plan de Instalaciones Deportivas -el voladizo del Felipe del Valle está prácticamente colmatado-; anuncia intensificación en la micropolítica que recupera y regenera espacios públicos para el disfrute ciudadano; y habla del Plan Intermodal de Transportes en el que la segunda línea de microbús y los primeros kilómetros de carriles bici estarán en marcha.

En materia de Salud se pondrá en marcha el nuevo ambulatorio de La Rinconada y tendrán vía libre las ocho nuevas oficinas de farmacia. En Medio Ambiente tomarán cuerpo dos realidades ilusionantes: el parque de las Graveras y la ampliación del Majuelo.

Y el calendario en vivienda pública también es apretado: se terminarán las tres promociones en marcha (104 unidades), se comenzarán los 100 pisos proyectados y a finales de año se podrá meter mano a la primera tanda de La Unión.

#### PRESUPUESTOS 2010

## El empleo y los temas sociales, prioridades

Avance de presupuestos: "Nos autoexigimos austeridad, rigurosidad y eficiencia para rentabilizar nuestra situación económica" "Las políticas sociales y de promoción de empleo, siempre en la mente"

#### El 23 de diciembre habrá pleno extraordinario de Presupuestos para 2010, ¿qué puede adelantarse?

Es una coyuntura económica difícil a todos los niveles. En el Ayuntamiento tenemos una doble responsabilidad: por un lado, estamos obligados a hacer la mejor gestión posible con los recursos de que disponemos, tenemos que ser responsables, mantener los niveles de servicios e intentar amortiguar los baches aportando soluciones que no nos lleven a la bancarrota. Tras la salida de la crisis, hay vida y el Ayuntamiento no puede quedarse en los huesos.

Por otro lado, asumimos el papel y se nos mira como elemento generador de economía. Somos la empresa más importante de La Rinconada y tenemos que mover fichas para empujar a que la salida se produzca cuanto

antes.

Desde esa perspectiva, mantenemos un presupuesto valiente que cierra una cifra aproximada de 65 millones de euros.

#### ¿Con qué claves?

Con el compromiso cumplido de no rebajar ni un céntimo el gasto social, de mantener las ayudas de emergencia y de incluir una importante apuesta por la promoción de empleo. Son presupuestos rigurosos y austeros, pero en el que las inversiones que colmarán proyectos y las nuevas que activarán la economía, también tienen su hueco.

Hemos aprobado congelar todos los impuestos a favor de las economías familiares e incluso rebajar algunos que afectan de forma especial a comerciantes y pequeñas empresas.

Los presupuestos están carga-

dos de análisis, lógica y sentido común.

#### ¿Está el Ayuntamiento armado para aguantar 2010? ¿Cuál es su análisis del remonte económico previsto?

Puedo decir que no estamos mal. Hemos aguantado el 2009 pero no somos ajenos a lo que les ocurre a otros Ayuntamientos. Haciendo el símil podríamos decir que otros Ayuntamientos tienen 40 de fiebre y nosotros tenemos destemplanza, así que es momento de mirar los céntimos.

2010 va a ser un año difícil para todos. A nivel macroeconómico habrá repunte, pero creo que su reacción no será inmediata en el empleo, aunque se dejará notar poco a poco y la gente recuperará la confianza, activará el consumo y eso retroalimentará el repunte mismo.

#### ¿Cómo queda de dañada La Rinconada en el empleo?

Los tres trimestres de 2009 ha habido un marcado descenso del desempleo, podríamos decir que se ha frenado la caída, algo que tiene relación directa con los planes estatales y autonómicos de activación de la economía, así como con los diferentes planes de choque y acciones municipales. Y el campo, esa economía bisagra que tiene en la agricultura modernizada un importante activo con los almacenes que funcionan en la localidad.

#### ¿Y cuál es la reacción prevista?

El empleo es el gran reto. La inversión pública, el desarrollo de nuevos equipamientos, el nuevo Plan E, las políticas de empleo y el impulso de proyectos en ampliación como Aerópolis, la Nacional IV o el Nodo Logístico de Majarabique y, por supuesto, El Cádiz 3, son piezas de artillería, proyectos estratégicos generadores de empleo de calidad.

## DESARROLLO LOCAL

# La Azucarera encara su fase final con el desmontaje de sus piezas

La maquinaria de la fábrica de La Rinconada se trasladará en cinco barcos hasta Egipto, donde se levantará la industria del azúcar a orillas del Nilo

Estos días en los que la salida de camiones cargados con las piezas de la fábrica es una constante, la nostalgia del momento se funde con el hecho, sin precedentes en Andalucía, de trasladar una indus-

Las piezas de mayores dimensiones se trasladarán en plataformas especiales de transporte

tria de estas características para que se levante de nuevo en el continente africano y continúe funcionando en Egipto.

La empresa Ditecsa se encuentra, desde hace un par de meses, acometiendo el desmontaje de la

Azucarera. En torno a 220 trabajadores se están encargando de embalar y clasificar las piezas para su transporte. Hace más de una semana que salen de la fábrica diariamente entre ocho y diez camiones cargados de mercancía que portan unos 40.000 kilos de material.

Todos los equipos se dirigen hacia el puerto de Sevilla para que una vez que esté listo el primer embarque, que se prevé que se produzca a mediados de diciembre, zarpe con destino a Alejandría, donde se instalará la industria, a orillas del Nilo.

Para el traslado de las piezas de mayores dimensiones, como son las estructuras de la fábrica, los cristalizadores, difusores y reactores, entre otras, es necesario utilizar una plataforma especial de trans-



Más de 200 trabajadores se están encargando de embalar y clasificar las piezas.

porte, que tiene una altura de 7,5 metros y otros 6,5 metros de anchura. Debido a sus características, ha sido necesario acondicionar el trayecto que va desde La Rinconada hasta el puerto, suspendiendo las líneas de alta tensión, el

suministro eléctrico y telefónico y toda la señalética, por motivos de seguridad. Además, para no entorpecer la vida diaria de los ciudadanos, estos portes se efectuarán de noche y escoltados por agentes de la Guardia Civil y la Policía.

Hasta el mes de febrero partirán un total de cinco barcos con destino al continente vecino y será cuando en las instalaciones de la Azucarera sólo quede el desmantelamiento del edificio que tendrá que estar finalizado para junio.

## DESARROLLO INDUSTRIAL

## La ampliación del parque empresarial de Espartales atraerá 11 millones de inversión

El Gobierno local agiliza la ampliación del parque empresarial Espartales, en el borde de la Nacional IV, "un enclave estratégico para el asentamiento de grandes empresas que necesitan de buenas conexiones con Andalucía y el resto de España", como resalta el primer teniente de alcalde y delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, quien destaca la "trascendencia de unos suelos que se activan en un delicado momento económico".

Aquí producen ya Coca-cola y Pepsi, tienen sede diferentes empresas del sector transportes y funciona desde hace años el Factory, un consolidado parque empresarial que ahora busca crecer en aproximadamente 300.000 metros cuadrados.

Los promotores ven un buen momento para la ampliación y paralelamente a la tramitación administrativa, han presentado el



Vistas del parque empresarial 'Los Espartales'.

proyecto de urbanización que define el reparto de parcelas.

Así, se crean cinco parcelas de uso industrial con una extensión total de 193.000 metros cuadrados, donde Coca-cola prevé en una primera fase ampliar la fábrica y el centro logístico de distribución, una inversión que ascenderá a unos 11

millones de euros.

Además, se libran otras tres parcelas para uso terciario (edificio de oficinas, por ejemplo), con una superficie de 4.400 metros cuadrados que también tendrán traducción en generación de actividad económica.

El proyecto incluye 13.000

metros cuadrados de uso dotacional, es decir, con destino a instalaciones deportivas, infraestructuras públicas, etc., un condicionante registrado en el Plan General para cualquier promoción de suelo.

La Nacional IV, foco de atracción de fuertes inversiones que generan actividad económica

Por último, 39.000 metros cuadrados se destinan a espacios libres y 41.000 a viarios y conexiones. La actuación incluirá la creación de más de 8.400 plazas de aparcamiento.

Esta ampliación no será el único movimiento de atracción de grandes empresas, puesto que el Ayuntamiento dispone en la zona de otros 3,8 millones de metros.

## AERÓPOLIS

## Tendrá un 'hotel' para empresas

La Junta de Andalucía ha autorizado la inversión de cinco millones de euros para construir en Aerópolis un edificio que albergará a los proveedores de los proyectos de montaje de aeronaves.

Las instalaciones facilitarán la presencia en este parque tecnológico aeronáutico de empresas sin sede en la provincia de Sevilla durante la etapa previa a la entrega final de sus suministros, especialmente los relativos al avión de transporte militar A-400M que se conecta a la cercana factoría de Eads- Casa.

El edificio, que constará de tres plantas y un sótano, estará dotado de las instalaciones necesarias para dar respuesta a los servicios de ingeniería, almacenaje y laboratorios, entre otros. La construcción del complejo comenzará en verano de 2010 y se levantará en el plazo de un año.

## COMUNICACIONES

# Renfe mejora los accesos a la estación colocando dos ascensores

Su instalación facilita el paso a los distintos andenes a las personas con movilidad reducida. Además, se ubicarán tornos para canjear el billete y se transplantarán palmeras en los aparcamientos

Las instalaciones de la estación de Cercanías de La Rinconada se están sometiendo a una reforma integral por la que se mejoran los accesos y se adaptan los servicios a las demandas y necesidades de los usuarios. El gerente de Cercanías, Francisco Arteaga, comprobó in situ, junto al alcalde, Javier Fernández, y el delegado de Movilidad, José Manuel Romero Campos, cómo se están desarrollando las mejoras en la estación del municipio.

Estas obras se enmarcan dentro del programa que tiene en marcha Renfe para realizar varias reformas con el fin de adaptar el servicio a las necesidades de las personas con movilidad reducida. En este sentido, ya finalizaron las obras para igualar el recedido de los ambos andenes y evitar así los desniveles surgidos con la puesta en marcha de los nuevos trenes modelo Civia.

Por otra parte, ya están en funcionamiento dos ascensores que permiten a las personas con movilidad reducida pasar de un andén a



El gerente de Cercanías, Francisco Arteaga, junto al alcalde y al delegado de Movilidad, en su visita a la estación.

otro, a través del paso subterráneo que comunica ambas vías, sin necesidad de utilizar la escalera, como ocurría hasta el momento.

En estos momentos, se está procediendo al cerramiento de la estación con una cancela perimetral. También, se instalarán varios tornos dentro de las dependencias,

donde los usuarios tendrán que canjear su billete antes de subirse al tren. Finalmente, a petición de los vecinos, se instalarán palmeras en la parte de aparcamientos para crear espacios de sombra.

Estas mejoras en el transporte se suman a las que se van a implantar en unos meses cuando

la línea de microbús cambie su horario y enlace con el Cercanías. En palabras del alcalde, "buscamos que exista una buena coordinación entre ambos modelos de transporte para, de esta forma, facilitar las comunicaciones a los usuarios que diariamente se trasladan a Sevilla".

## URBANIZACIONES

## Los Abetos avanza en su legalización

El Plan General de Ordenación Urbana recoge la existencia de diferentes conglomerados de parcelas diseminadas en el término municipal. Desde el mismo momento de su reconocimiento administrativo se crea una hoja de ruta para proceder a su legalización como suelo residencial, trámite que conlleva la redacción de diferentes proyectos que condicionen la urbanización en lo que a sistemas generales se refiere.

La Jarilla Residencial es la zona que más aventajada se encuentra en fase final ya de las obras.

Ahora, los propietarios de Los Abetos, se suman a la activación del proceso de legalización, para lo que cuentan con el visto bueno del Gobierno al Plan Especial de Reforma Interior que define la existencia de 31 parcelas y la distribución de espacios para uso dotacional-social (1.300 metros cuadrados), infraestructuras públicas (200 metros cuadrados) y espacios libres (5.000 metros cuadrados).

Un paso más aventajado se encuentra El Castellón, que tiene aprobación definitiva del PERI y se encuentra en fase de estatutos por los que se regulará la Junta de Compensación que apruebe el proyecto de urbanización.

## VÍA PÚBLICA



### Remodelación de las inmediaciones del supermercado MAS

Con el fin de facilitar el acceso al recinto donde se encuentra el gimnasio y el supermercado MAS, el Área de Vía Pública está adecuando el entorno para dotarlo de iluminación y zonas ajardinadas, así como también se ha colocado una nueva parada de autobús. Además, se ha abierto una calle con paso para peatones y vehículos con salida a Hermanos Machado, que posibilita a los vecinos acceder de forma más cómoda a ambos establecimientos.

## AYUNTAMIENTO

## Los servicios municipales cambian de ubicación por las obras de ampliación

Los tenientes de alcalde pasarán visita en el Centro de Mayores '20 de Julio', a partir del 28 de diciembre

La reforma y ampliación del Ayuntamiento hacen necesario que los distintos departamentos que se ubican en sus dependencias cambien momentáneamente de lugar, con el fin de dar continuidad a las actuaciones que comenzaron en mayo y que se prolongarán unos meses más.

De esta forma, el Área de Festejos está ya funcionando en la antigua sede del Banco Andalucía, ubicada en Plaza de España, número dos. Su reubicación ha sido neces-

saria para que otros servicios municipales se aglutinen en el

El día 23 se celebra el pleno de presupuestos, la última actividad en el actual edificio

Centro Cultural Antonio Gala.

En este sentido, el próximo 17 de diciembre el departamento de

Tesorería comenzará su traslado. Al día siguiente, le tocará el turno a Secretaría, Registro y Padrón, Alcaldía e Intervención. Todos estos servicios estarán operativos en su nueva ubicación a partir del 21 de diciembre.

Antes, el 14, el Gabinete de Comunicación e Imagen se instalará en las dependencias de Radio Rinconada.

El último pleno del año del 23 de diciembre, el que se dedica a los presupuestos anuales, marcará la última actividad municipal que se desarrolle en el actual Ayuntamiento. Finalmente, a partir del día 28 los despachos de los tenientes de alcalde se trasladarán al Centro de Mayores '20 de Julio'.

## ASOCIACIÓN COMARCAL

# Pilar García Extremera, primera presidenta de Gran Vega

Es la primera mujer que ostenta este cargo, tras Antonio Pérez y Javier Fernández

La delegada de Desarrollo Económico del Ayuntamiento de La Rinconada, Pilar García Extremera, ha sido elegida presidenta de la asociación comarcal Gran Vega de Sevilla, por unanimidad de todos sus integrantes.

Con su nombramiento se convierte en la primera mujer que ostenta este cargo -tras Antonio Pérez y Javier Fernández-, siempre liderado desde La Rinconada.

La junta directiva la conforman 28 miembros que representan a

los 13 municipios de la Vega, a la Diputación de Sevilla y a 14 entidades privadas. De igual forma, también se votaron dos vicepresidencias, una pública que recayó en el alcalde de Alcolea del Río, Carlos López, y una privada, que correspondió a Juan José García, del sector del comercio y servicios.

Este nuevo mandato, de cuatro años, pretende dar continuidad a la línea de trabajo que se inició hace 12 años, con el objetivo de



Extremera se convierte en la tercera presidenta de la asociación.

impulsar el crecimiento sostenido de La Vega, revitalizando económica, social y culturalmente el medio rural para mejorar la calidad de vida de sus municipios a partir de sus propios recursos.

La asociación está trabajando en dos programas: El PAIS Rural, que cuenta con 4,2 millones de

La asociación trabaja en dos programas: El PAIS Rural y el Plan ITS Vega del Guadalquivir

euros para desarrollar e impulsar estas zonas, a partir de la competitividad y diversificación de la economía rural. Y el Plan Integral de Turismo Sostenible Vega del Guadalquivir, con 7 millones de euros, para subvencionar proyectos turísticos que tengan como denominador común el río.

## SEGURIDAD CIUDADANA

## El parque de Bomberos recibe el material anual del Plan Director

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, hizo entrega del equipamiento a los 25 municipios

La Diputación de Sevilla ha destinado un total de 1,8 millones de euros en la dotación de material y vehículos para los 25

parques de bomberos de la provincia. Esta subvención se enmarca dentro del Plan Director que se creó en 2007 y

cuya finalización se contempla para 2013.

Del total del reparto, La Rinconada ha recibido un com-

presor destinado al llenado de botellas de aire respirable, un propac para espumógenos, y el vestuario anual para los 13 efectivos que componen el cuerpo de bomberos del municipio.

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos,

se mostró orgulloso de que "el objetivo del Plan Director se está cumpliendo a tres años vista de su finalización", y apuntó que con esta nueva dotación de vehículos y de material para la provincia se da "un paso más" en la consecución de "un sistema moderno y ágil para paliar situaciones de riesgo" con mayor celeridad y con "mayores niveles de protección", algo con lo que la Junta de Andalucía "ha colaborado en gran medida".

## ENCUENTRO

## Un colectivo de voluntarios al servicio de los ciudadanos

El Centro Joven la Estación fue el lugar elegido para celebrar el encuentro anual de Protección Civil de la provincia de Sevilla

Más de medio centenar de voluntarios se dieron cita en una jornada en la que se analizó la situación actual de las Agrupaciones Locales de Protección Civil, y el nuevo plan de formación de la Escuela de Seguridad Pública de Andalucía.

El acto estuvo presidido por el delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil, y por el jefe del Servicio de Protección Civil de la Delegación del Gobierno de Sevilla, Antonio Pajuelo. El edil señaló la importan-

cia de "este tipo de eventos, porque mejoran los sistemas de calidad en emergencia y sirven de punto de

La Rinconada cuenta con un total de 16 voluntarios que sirven a la comunidad

encuentro para intercambiar experiencias diarias". Además, agradeció la enorme labor que se desempeña

desde este organismo, y felicitó "públicamente esa vocación con la que trabajáis de forma altruista, con el único objetivo de poneros al servicio de los ciudadanos". En total hay 38 agrupaciones en la provincia de Sevilla y La Rinconada cuenta con 16 voluntarios entre sus filas.

Por otro lado, Antonio Pajuelo, se mostró optimista del "futuro prometedor que nos espera con la modificación del Plan Territorial de Emergencia que será la 'Carta Magna' de la Protección Civil de



El delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil, durante el acto.

Andalucía".

Como novedad, el técnico de Protección Civil del Ayuntamiento de Sevilla, Francisco Pérez, expuso una experiencia pionera de voluntariado de prestación social de Instituciones Penitenciarias, una

forma de cumplir condena ayudando a la comunidad.

Desde hace sesenta años, Protección Civil sigue un postulado básico: la salvaguarda de la vida de las personas, sus bienes y el entorno.

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA



Foto de familia de los comerciantes de la calle Córdoba.

# Mercadillo navideño en la calle Córdoba

Los comerciantes se han unido en una campaña de Navidad cargada de sorpresas, solidaridad y premios

Desde el 14 de diciembre y hasta el día 20 del mismo mes, la calle Córdoba se llenará de colorido, espíritu festivo y diversión para toda la familia. 36 comerciantes han unido sus fuerzas en un proyecto original con dos fines muy claros: fomentar el consumo local y ayudar a los más necesitados con recogida de alimentos. Porque para qué ir más lejos si en el pueblo se puede encontrar todo lo que se desee, en esta semana, previa a las Fiestas, sacarán sus tenderetes a la calle y a cada cliente que compre se

le regalará una papeleta para participar en el sorteo de una enorme cesta de Navidad. La persona que obtenga las cuatro últimas cifras del primer premio de la lotería del Gordo ganará un escaparate repleto de artículos, que todos los comerciantes han donado. Habrá ropa, complementos, vales para la peluquería, alimentos, flores y un circuito de spa en los baños árabes Aires de Sevilla.

El punto solidario de esta acción son los tres buzones de comida que se han repartido a lo largo de la calle

y, en los que todo el que lo desee, puede depositar alimentos, que más tarde, Cáritas de La Rinconada se encargará de repartir entre los más necesitados del municipio.

La diversión vendrá con las actuaciones de un coro de campanilleros y con la animación callejera de Funky Town. Para los golosos un puesto de buñuelos y de algodón de azúcar pondrán el sabor más dulce y para los nostálgicos un puesto de castañas.

Además, el mismísimo Papá Noel y el cartero real de Sus Majestades Los Reyes de Oriente estarán toda la semana, esperando a los niños del municipio que quieran entregarle sus cartas.



Encendido oficial del alumbrado navideño.

## Bar 'El Mellí'

## Rafael Álvarez Guerrero

"Se ha hecho con muchas ganas y todos hemos colaborado, muchos más de los que esperábamos. Todos sea por comprar y consumir en el municipio sin necesidad de ir a otro lado".



## Mercería 'La Casa de Mari'

## Luis Herrero Adamuz

"Me parece estupendo que el Ayuntamiento se haya volcado en el proyecto y nos ayude. Queremos conseguir que suene la calle y que la gente nos tenga en cuenta y seamos una opción más".



## Viajes Rincotur

## Juan Antonio Díaz Rivera

"Es una iniciativa imaginativa y diferente. Todo lo que sea apoyar a las personas con menos recursos es necesario y obligatorio y también lo hacemos con un aire festivo y de cercanía con el cliente".



## Alimentación Mariano

## Trinidad Castillo Fernández

"Hay que animar las ventas en estos momentos tan difíciles y que mejor que hacerlo en el pueblo, además, con los buzones solidarios ayudamos a los más necesitados del municipio".



## Magüe Ropa Infantil

## Soledad Soto Martín

"Estamos haciendo algo distinto y original, no sólo ayudamos a Cáritas, sino que también lo pasarán bien nuestros clientes. Estas Fiestas tiene que ser iguales para todos".



## FORMACIÓN PARA EL EMPLEO



La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, junto a los 24 participantes.

## Los 24 alumnos finalizan el taller de la dependencia demostrando lo aprendido

Bajo el título 'La Rinconada comprometida con la Ley de Dependencia' se iniciaba hace un año un nuevo taller que perseguía,

al igual que los anteriores, "ofrecer formación continuada, tanto teórica como práctica, en un oficio para que una vez concluya esta etapa

los alumnos tengan los conocimientos necesarios para enfrentarse al mercado laboral", así lo recuerda la delegada de Desarrollo

Económico, Pilar García Extremera. Además, la edil avanza que "en las Jornadas de Puertas Abiertas podrán mostrar a los asis-

tentes lo que han aprendido durante todos estos meses, a la vez que adquirirán confianza en sí mismos poniendo en práctica sus conocimientos".

De esta forma, los días 15 y 16 de diciembre colocarán sus particulares stand en el edificio NTIC, ubicado en el Cañamo II.

Los alumnos se dividirán en pequeños grupos y realizarán pruebas de azúcar, tomas de tensión, actividades de primeros auxilios, además, realizarán talleres

**El 15 y 16 de diciembre organizan unas jornadas de puertas abiertas en el edificio NTIC**

más originales basados en la aromaterapia y técnicas de relajación.

Del total de los 24 alumnos que han formado parte de esta acción formativa, la mitad se han especializado en ayuda a domicilio y el resto a asistir a personas con discapacidad. Para completar su currículum han realizado módulos prácticos, atendiendo a los usuarios del Patronato y a aquellas personas que tienen solicitada la ayuda a domicilio.

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA



## Talleres de consumo para los ciudadanos

Las charlas están dirigidas a todos los interesados que quieran mejorar su calidad de vida

La formación es la herramienta para informar al ciudadano en un consumo responsable, así como para fortalecer y ampliar sus conocimientos en los derechos y deberes que tiene como consumidor. Con esta idea, desde el Área de Participación Ciudadana, se han ofertado un total de 37 talleres a los que se han apuntado asociaciones culturales, asociaciones vecinales y centro escolares.

Los talleres serán impartidos por un técnico de la Unión de

Consumidores de Andalucía y son tan variados como el de 'Alimentación sana', 'Usuarios de servicios sanitarios', 'Telefonía móvil' o 'Televisión digital terrestre' entre otros.

El mes de diciembre acogerá un total de siete charlas, en las que como señala el delegado de Participación Ciudadana, Ramón Gil, "los vecinos y vecinas del municipio podrán formarse para mejorar su calidad de vida como consumidores y usuarios".

## ENCUENTRO VECINAL

## Los delegados se reúnen con sus distritos

El Gobierno local está celebrando diferentes encuentros con el objetivo de informar a los ciudadanos de los proyectos y conocer sus inquietudes

Los concejales comenzaron hace unas semanas un ciclo de encuentros vecinales por el cual cada uno se está reuniendo con su distrito de actuación. El objetivo de estas sesiones es conocer de primera mano las preocupaciones de los ciudadanos e informarles sobre los grandes proyectos que se están ejecutando en el municipio.

Así pues, los asistentes están conociendo algunos temas de actualidad como por ejemplo el traslado de los servicios municipales, durante unos meses, al Centro Cultural Antonio Gala, hasta que finalicen las obras del nuevo edificio. También, los avances en las obras del nuevo Centro de Salud de La Rinconada, que estará listo para el primer trimestre de 2010, los proyectos de La Unión, la remodelación que se están acometien-

do en los parques y jardines de la localidad, las próximas promociones de viviendas que se pondrán en marcha, la evolución del nuevo complejo deportivo de Santa Marta o la segunda línea

de microbús, son algunos de los temas más demandados.

Asimismo, los asistentes aprovechan la ocasión para trasladar sus dudas puntuales y sus aportaciones.



La delegada de Educación y la de Comunicación durante la reunión.

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE 'PROTAGONISTAS'

## Plaza Luchadores por la Libertad en homenaje a 'los que siempre creyeron en la Democracia'

La remodelada plaza trasera de la iglesia Santa María, en la popular barriada de La Paz, acoge la nominación en un acto simbólico que homenajea especialmente a los protagonistas de los 30 años de Democracia

La sesión extraordinaria de pleno de 3 de abril decidió la nominación de dos calles como máximo homenaje extendido en el tiempo a quienes siempre apos-

taron por la consolidación de la Democracia también en el ámbito local: la calle '3 de abril. Ayuntamientos Democráticos' y la plaza 'Luchadores por la

Libertad'. Ese día se conmemoraba el 30 aniversario de las primeras elecciones municipales, una oportunidad de oro para brindar sincero tributo a los más de 100

hombres y mujeres que en estas tres décadas han dado un decidido paso adelante para trabajar por la colectividad desde su convicción política de concejal.

La rotulación de la calle aún tendrá que esperar a que las obras del arroyo la dejen expedita, pero la que está ya lista para plasmar el nombre es la plaza trasera a la Iglesia Santa María, en la popular barriada de La Paz, una zona especialmente vinculada a los movimientos sociales históricos en nuestro municipio.

Para los más de 100 concejales, para sus familias y, como extensión misma, para todos los ciudadanos que 'siempre creyeron en la Democracia' (como reza el epitafio que acompañará a la nominación) el 11 de diciembre queda rotulada la plaza 'Luchadores por la Libertad', espacio para la convivencia, para la interacción, para

30 años más

### Cierre

Con la nominación de la plaza se cierra el programa de conmemoración que a lo largo de todo 2009 el Ayuntamiento ha desplegado por los 30 años de Democracia local.

Las charlas en los institutos han convocado a más de 600 alumnos, una garantía de que el mensaje democrático les llegó en directo.

alimentar la ciudadanía y para que, en el recuerdo de los mayores quede siempre presente y vivo que de mantener el clima democrático somos responsables todos y cada uno de los ciudadanos de una colectividad. Esta plaza llena de vida servirá de permanente llamada de atención.



Plaza 'Luchadores por la Libertad'.

### OBITUARIO

## Fallece Teodora Ocaña, la cosaria

En recuerdo de una persona que vivió para la colectividad

Se fue de pronto. Sin dar ruido. Casi se podría decir que incluso de puntillas para no molestar mucho. Se fue hasta con el bolso preparado para hacer gestiones, que era lo suyo. El lunes 23 de noviembre -mes de los difuntos-, Teodora Ocaña, la cosaria más famosa que jamás tuvo La Rinconada murió en su casa de la barriada Almonazar habiendo sobrepasado ya los 80 años de edad.

Vivió una larga vida llena de salud para dedicarla a los demás.

Generosa, interesada por los problemas de la gente, siempre alegre e incluso por momentos picaresca, activa, inquieta, amiga, paisana, cercana.

Eminencia en el papeleo, experta en renovaciones, en trámites burocráticos, en encargos a medida, en pliegos de descargo y en solicitudes. Teodora se hizo cosaria de la forma más natural del mundo, haciendo favores en sus idas y vueltas como asistente de hogar en Sevilla. En medio cente-

nar de años de profesión sabía dónde acudir y a quién preguntar. Con su dedicación supo alumbrar a más de una generación de familias jornaleras a las que el campo no les dejaba ni tiempo ni luces para enfrentarse a los papeles. Ella siempre estuvo allí, recibiendo en su saloncito, entrada ya la noche cuando volvía a casa después de su jornada.

Vino siendo niña de Castillblanco de los Arroyos para no moverse ya de San José,



Teodora, el día de la denominación de la calle con su nombre.

“barrio para el que no faltaban nunca palabras de cariño, una gratitud que el pueblo supo reconocer con un homenaje en vida que se plasmó en una calle que para siempre llevará el nombre de

Teodora Ocaña, cosaria”, como recuerda el alcalde, Javier Fernández. Fue el 1 de mayo de 1997, día de los trabajadores, doble homenaje para quien no dejó nunca de trabajar.

**2 Premio**  
**Fotografía**  
MEDIO AMBIENTE  
La Rinconada



Plazo:  
del 5 de junio al 30 de diciembre de 2009

www.larinconada.es

## HOMENAJE

## La plaza Monserrat Andrade, símbolo de recuerdo y solidaridad

Sus familiares le han hecho su particular homenaje, una carta que cuenta su historia y que puede leerse en Internet. Pretenden apoyar a otras mujeres que pasan por una situación similar

Cientos de vecinos acompañaron a los familiares y amigos de la víctima en una tarde emotiva donde el recuerdo a Monserrat Andrade estuvo presente en cada una de las intervenciones. Y es que, como comentó el alcalde, Javier Fernández, en su inauguración "es un tema que nos ha tocado de cerca y es por ello que nos

Representantes de las asociaciones de mujeres leyeron un manifiesto por la igualdad

ha permitido generar un sentimiento de sensibilización más acentuado si cabe ante la violencia de género". Asimismo, señaló que "desde el Ayuntamiento no vamos a escatimar en recursos, seguiremos apoyando en todos los ámbitos para erradicar situa-



Javier Fernández junto a la madre de Montserrat en el momento de descubrir el monolito.

ciones de este tipo".

La plaza, que lleva su nombre, se ha acondicionado con mobiliario urbano y zona de juegos infantiles para "llenarla de vida", tal y como comentó el alcalde.

En su memoria y en solidari-

dad a todas las mujeres que sufren violencia de género se ha colocado un monolito de la escultora local Inmaculada Quesada.

Tras su descubrimiento, representantes de las asociaciones de mujeres leyeron un manifiesto

en el que dejaron constancia de que la violencia de género es un problema de todos en el que necesariamente se debe trabajar de manera conjunta y con la implicación de todos los estamentos sociales.

La delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar Escudero, agradeció "la presencia de la familia en un día tan emotivo". Además, - continuó- "este lugar simboliza el recuerdo de nuestra vecina y también el compromiso de todos para luchar conjuntamente contra los malos tratos". Pero sin duda, el momento más emotivo de la tarde estaba por llegar. Cristina, la sobrina de Monserrat, quiso agradecer a todos el cariño y apoyo que durante todo este tiempo han mostrado con la causa de su tía. Asimismo, manifestó "con nuestra plaza (como la llama la familia de Monserrat) nos sentimos muy satisfechos porque a mi tía se le recordará siempre en San José como una víctima y no como un número más de violencia de género".

En su intervención quiso recordar el particular homenaje que su familia le ha hecho. Tal y como comentó Cristina, "tan sólo tenéis que teclear en google Monserrat Andrade Rodríguez y el primer enlace que aparece es una carta, contada en primera persona por ella". Con ésta, "pretendemos además de rendirle un homenaje, apoyar a otras mujeres para que nunca lleguen a contar el final de su historia".

## IGUALDAD

## Un nuevo Centro de Información a la Mujer para 2011

Así lo anunció el alcalde, Javier Fernández, durante la firma del Protocolo Municipal de Coordinación en casos de Violencia de Género, en el que han participado representantes de los diferentes agentes sociales

Coincidiendo con la efeméride del Día Internacional de lucha contra la violencia basada en el género, la Comisión Local de

Seguimiento se reunió en el salón de plenos del Ayuntamiento para firmar el



El alcalde, junto a los representantes de los distintos agentes sociales.

Fernández: "Vamos a seguir poniendo todos los medios para eliminar esta lacra social"

protocolo de actuación, en el que se plasma la coordinación de los distintos departamentos que intervienen en casos de este tipo.

Durante el acto, el alcalde Javier Fernández, señaló que "desde el Ayuntamiento vamos

## EDUCACIÓN

### 'Abre los ojos, el amor no es ciego'

El instituto Antonio de Ulloa realizó una serie de actividades el Día internacional de la lucha contra la violencia basada en el género con charlas sobre el 'buen amor' frente al 'mal amor' y un mercadillo solidario.



a seguir poniendo todos los medios para intentar avanzar y eliminar esta lacra social". También, el edil rinconero avanzó los próximos proyectos en materia de Igualdad que se van a desarrollar en los próximos años.

Así pues, para 2011 el municipio contará con un nuevo Centro de Información a la Mujer, que se ubicará en la actual Jefatura de la Policía

Local, una vez que sus efectivos se trasladen a la Central Mixta que se construye en los terrenos de La Unión.

En la firma del protocolo participarán, junto al alcalde, el director del Centro de Salud de La Rinconada, Pedro Moreno, el teniente de la Guardia Civil, Antonio Jiménez Cordero y en representación de la Unidad de Salud Mental, María Dolores García Quesada.

# Deportes



Primera Quincena  
de Diciembre de 2009

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El San José gana al Morón y  
reabre las opciones que se  
escaparon ante el Antoniano

**tn:**

## Al 50 por ciento



Un golazo de Iván certifica el triunfo frente al Atlético Libertad, pero la veteranía del Guillena provoca que el ascenso vuelva a alejarse con una derrota en el campo de La Vega

RUGBY



Juan Luis Beltrán, en el 'Castañita'.

### Juan Luis Beltrán, un técnico de campanillas para respaldar el gran trabajo de La Estación

El Club Rugby La Estación se ha reforzado con un entrenador de auténtico lujo. Y es que Juan Luis Beltrán, que acaba de asumir la dirección técnica del conjunto rinconero, tiene un vasto palmarés en este deporte y puede presumir de haber entrenado a todos los conjuntos de Sevilla.

"He estado en el Universidad de Sevilla, con el que logré un subcampeonato de España, en el Cajasol Ciencias, en el CAR Inés Rosales y en San Jerónimo".

Además, Beltrán ha trabajado diez años con la Federación Española de Rugby tomando parte en dos Campeonatos del

Mundo y uno Europeo, sin contar su paso por la Federación Andaluza, en la que ha trabajado con todos los escalafones inferiores y con el equipo sénior.

Ahora, de la mano de Kilian, piensa poner su experiencia al servicio del dub para hacerlo crecer en todos los ámbitos.

BÁDMINTON

Nuevo triunfo del Soderinsa en Granada al Veleta (1-6) y éxito del tercer equipo

TRES CALLES

# El exceso de empates lastra las opciones



José Mari intenta llevarse la pelota delante de un jugador del San Juan.

El Tres Calles sigue en la zona media baja de la clasificación después de perder en Mairena por 6-3 y no pasar del empate a dos en el Agustín Andrade frente al San Juan.

El cuadro rinconero, que arrastra bajas importantes como la de Luis Tristán, lesionado, o la de Jero, sancionado, no pudo hacer

nada ante unos incipientes maireneros y acabó claudicando ante el poderío local. Waito, José Mari y Chulo fueron los autores de los goles. Distinto fue el envite en casa ante el San Juan. Los de Emilio Martín empezaron perdiendo, pero Chulo y Reyes le dieron la vuelta al marcador. Eso sí, luego los visitantes empataron

ron y casi se llevan el partido al final jugando con cinco de campo. Por otro lado, ya está cerrado el cartel para la celebración de una nueva edición del Torneo de Navidad de fútbol sala que organiza cada año el Tres Calles y que, en esta edición, cumple su XII entrega.

Los de Emilio Martín debutarán, al abrigo del Agustín Andrades, donde se disputarán todos los encuentros, frente a su último rival liguero, el San Juan, a las 19:30 horas del próximo día 15. Ese mismo día, a las 21:00 horas se enfrentarán Los más Pitufos, descendidos este año a Primera, y el Futuro Carmonense, de Primera Nacional B, que el año pasado logró el ascenso a costa del cuadro rinconero.

El fin de fiestas tendrá lugar el día 16 con la disputa de un partido del Tres Calles benjamín, a las 19:30 horas, y la gran final a partir de las 20:30 horas en la que esperan tomar parte los pupilos de Emilio Martín.

TENIS DE MESA

## 3-4: Buena imagen en la derrota por la mínima ante el Portuense



Uno de los encuentros que tuvieron lugar en el Carmen Laffón.

El Club de Tenis de Mesa San José, que milita en el grupo XII de Segunda Nacional no pudo superar al Portuense que se acabó llevando el encuentro en el Carmen Laffón por 3-4. El gaditano José Antonio Mulero fue insuperable para los rinconeros, con tres victorias en otros tantos partidos ante Noel Reyes (1-3), Manuel Luque (0-3) y Raúl González (1-3) dando tres puntos a los del Puerto de Santa María, que sumaron el cuarto con la victoria de Romar Balbas a José Manuel Ramos (1-3). El propio Ramos, Manuel Luque y Noel Reyes dieron los puntos al San José.

Con esta derrota, el principal exponente del tenis de mesa local se queda en quinto lugar de la tabla con cuatro victorias

**El jugador gaditano José Antonio Mulero fue imparable para los rinconeros y ganó sus tres partidos**

y tres derrotas, mientras que el próximo fin de semana tendrá que visitar el Campo de Gibraltar para verse las caras con Los Barrios.

BÁDMINTON

## El Soderinsa arrasa al Veleta y puede cerrar en Huesca el liderato

El tercer equipo ganó sus tres partidos en Huelva y Marta Calleja fue segunda en Estella

El Soderinsa Rinconada de bádminton suma y sigue en todas las categorías. En la primera jornada de la segunda vuelta, el equipo de División de Honor, con las bajas de Fali Fernández y Carlos Longo y la gripe de Laura Molina y Bin Xin, arrolló al Veleta por 1-6 y vengó así al filial, que había perdido un mes antes con el mismo plantel de los granadinos.

Juan Manuel Fernández Quiles, que se estrenaba esta campaña con los mayores, estuvo a un excelente nivel, al igual que

Ernesto Velázquez y Stenny Kusuma, muy superiores a sus rivales.

Con este triunfo, los de Antonio Molina ven reforzado su liderato a la espera de poder, incluso, certificarlo matemáticamente la próxima jornada en Huesca frente al Alfa Romeo, el próximo día 19.

Por su parte, el tercer equipo, que compete en Liga Andaluza, tiene serias opciones de proclamarse Campeón de dicha categoría después de su última exhibición en el Pabellón de las Américas de

Huelva, donde arrasó al Lucena (7-0), Híspalis (6-1) y La Orden C (5-2), complicando el pase a play off de los onubenses.

En otro orden de cosas, el Soderinsa también ha participado recientemente en el Gran Premio de Estella en categorías sub 17 y sub 15. Aunque, en general, los resultados de los jóvenes valores del club han sido positivos, sobresale sobremanera el gran torneo realizado por Marta Calleja, que sólo perdió en la final ante la asturiana María Vijande por 21-15 y 21-19. La promesa del Soderinsa cuajó un torneo excelente y sólo cedió el triunfo ante la más clara favorita. La próxima cita será el Torneo de Navidad de la entidad.



Ernesto Velázquez y Laura Molina ganaron el dobles mixtos.



La plantilla del tercer equipo del Soderinsa posa en Huelva para TN.

RINCONADA

## La derrota ante el Guillena aleja otra vez a siete puntos la zona de ascenso



Maldonado se lleva el balón en Guillena ante la mirada de Márquez.

El Rinconada cayó en su visita al Campo Municipal de La Vega ante un rácano Guillena, que aguantó agazapado atrás y supo golpear a la mínima oportunidad para acabar imponiendo su veterania, llevando el encuentro a su terreno y maniatando las opciones del Rinconada.

Los hombres de Carlos Cortés, que venían enrachados, comenzaron tocando la pelota, buscaban la meta local y llevaban la iniciativa en el choque. Los de

Pitero y Carlos Berrinches se atrincheraban atrás y protestaban todas las decisiones arbitrales, sobre todo, cuando se trataba de faltas en contra, que hubo unas cuantas. La grada se calentaba y la presión se trasladaba al rectángulo de juego donde los rinconeros no se amilanaban, pero al trencilla y, sobre todo, a sus jueces de línea, le empezaban a pesar las piernas.

Manolo Gallardo pudo adelantar al Rinconada y el Guillena tam-

bién gozó de algunas ocasiones en el primer acto, pero el colegiado señaló el final de la primera parte sin que hubiera goles.

Nada más comenzar la segunda mitad, Raúl García aprovechó una falta para adelantar a los locales y poner cuesta arriba el partido a los de Carlos Cortés. Poco después, Álex hizo el segundo y con él, las esperanzas se desvanecieron. El técnico dio entrada en el campo al último fichaje, Maldonado, que llega al club con la obligación de ser la prolongación del técnico en el césped y tirar del carro rinconero. Y lo intentó desde que salió. Pidió el cuero, luchó, se cayó a ambas bandas, dirigió a sus compañeros que ya lo miraban como si fuera el jefe, lanzó las faltas y surtió de balones a los jugadores más adelantados. Eso sí, ninguna de sus acciones se vio refrendada por un gol.

El Rinconada tuvo una nueva opción en las botas de Álvaro y reclamó un posible penalti que se fue al limbo, pero no puso en

verdaderos aprietos la meta del Guillena que supo guardar la ropa, echar el cerrojo y acabar ganado el partido.

El próximo fin de semana ante el Ibarburu, Carlos Cortés recuperará a Sedeño, Iván y Kolela, pero perderá a Márquez que vio dos amarillas ante los de la Vega y causará baja.

Una semana antes, en su estreno en el 'Castañita', por la resiembrada del Leonardo Ramos, los rinconeros habían conseguido dar un golpe de autoridad y presentar sus credenciales al ascenso

imponiéndose con una claridad mayor de lo que finalmente reflejó el marcador (1-0) al Atlético Libertad, que llegó al feudo blanquiazul como vigente líder y se marchó con la sensa-

**Márquez, expulsado por doble amarilla, será baja ante el Ibarburu, mientras que volverán Kolela, Iván y Sedeño**

ción de ser muy inferior al conjunto que dirige Carlos Cortés. Quizás, el gol que subió al marcador fue el más inverosímil de todos, pero los locales gozaron de numerosas ocasiones para haber abierto una brecha mayor en el marcador, con dos pases de la muerte que no encontraron rematador y varios remates que rozaron la meta del Libertad.



Pato cuajó un buen partido en su vuelta al once frente al Libertad.

SAN JOSÉ

## Morón resucita el paro de Lebrija

La preocupante falta de gol cañamera esteriliza el buen juego que muestran los de Santi Aragón

La derrota en Lebrija frente al Antoniano dilapida las opciones del San José de meterse en la pelea con los mejores. El envite dejó a la vista la inoperancia ofensiva de la escuadra de Santi Aragón y la facilidad con la que se sorprende a este equipo. Los azulinos comenzaron tocando la pelota y generando peligro ante un Antoniano al que las bajas pesaban más que a San José. Las ocasiones en la primera parte fueron para el San José. Juanito,

en dos remates que se fueron fuera por poco, Canito, que cruzó en exceso ante Óliver y Palacios, que remató por encima de la meta lebrijana rubricaron las opciones azulinas. Pero la más clara llegó en la prolongación del primer acto, después de un penalti por un puñetazo (literal) de Ricardo a Jesús en el área local que, al margen de costarle la roja al central del Antoniano, supuso un penalti para el San José que Óliver paró a Antoñito.

En la segunda parte marcó el San José por medio de Luismi, pero el onubense Suero Postigo anuló el tanto a instancias de su auxiliar por presunto fuera de juego. Luego, Antoñito tuvo la más clara, con un remate a bocajarro que entre el portero y una defensa sacaron al alimón con ciertos apuros. Lo peor llegó en el minuto 69 en el un pase interior de Andrés dejó a Reales solo ante Samu. El ariete, que gozaba del primer tiro a puerta del Antoniano en todo el partido, evitaba la salida del cancerbero y su lanzamiento, llorando, se acababa colando en la portería ante la lentitud de la zaga azulina. Con ventaja en el electrónico, el Antoniano echó el cerrojo en su portería y el San José se dedicó a acumular despropósitos. En definitiva, el mazazo del gol en la única jugada ofensiva local, cercenó las esperanzas cañameras y dejó las opciones de ascenso en poco menos que una utopía. Una semana antes, los cañameros habían ganado 3-0 al Baena por incomparecencia del farolillo



Jesús no encontró el premio del gol ante el Morón, pero estuvo muy activo.

rojo de la clasificación. El último partido en el Felipe del Valle, ante el Morón, reactivó las esperanzas de los más optimistas ya que se recortaron dos puntos al Utrera, Arahál y Antoniano. El conjunto de Santi Aragón se fue al descanso con empate a cero, pero en un arreón de quince minutos, los azulinos gozaron

de seis claras ocasiones de gol, aunque sólo pudieron materializar una por medio de Luismi. Al margen de la victoria, cabe destacar la reaparición de Israel y el choque espectacular de Canito con Boje, que acabó con ambos en el hospital, el primero tras perder el conocimiento y el segundo con una gran brecha.

Protagonistas de la Quincena



Israel San José

El centrocampista cañamero volvió a vestirse de corto ante el Morón, tras casi tres meses y trece jornadas después de lesionarse ante el Montilla. A pesar de su larga convalecencia, demostró que puede ser muy útil si está al cien por cien.



Maldonado Rinconada

El que fuera MVP del San José la pasada campaña y capitán del cuadro cañamero se ha comprometido con el Rinconada para intentar ayudar en la lucha por ascender a Preferente. El jugador, petición de Carlos Cortés, debutó en Guillena.



Laura Molina Soderinsa Rinconada

La jugadora rinconera, que abandonó en su último encuentro liguero ante el Veleta por un fuerte proceso gripal, se encuentra compitiendo en Irlanda en lo que supone el comienzo de la carrera hacia los Juegos Olímpicos de Londres.

La entrevista



Emilio Romero Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

El premio gordo del sorteo

La verdad es que hubiera sido más bonito encontrarse con el Barcelona en la final. Hubiese sido, sin ánimo de ser presuntuoso, un partido digno de una competición de este señorío. Pero será en octavos cuando el Sevilla se vea las caras con el campeón y, posiblemente, el mejor equipo del mundo. Además, para añadir dificultad al choque, el partido se jugará en plena Copa de África con Kanouté, Zokora, Koné y Romaric lejos del Pizjuán. Pero todo eso forma parte del fútbol y ahora sólo hay que pensar en ganar. Porque, que nadie se equivoque, el favorito es el Barcelona, pero no va a ganar sin sufrir. De hecho, en la ciudad condal no ha sentado bien el cruce porque los chicos de Guardiola respetan al club y conocen su potencial. Este año los de Manolo Jiménez tienen muchas ganas de levantar un título y el que lleva a la Copa del Rey es el más corto, por lo que entraña una opción preferente para dar una nueva alegría a la afición. Veremos qué pasa.

Doctor Antonio Escribano

Endocrino del Sevilla Fútbol Club

“España engordará 90.000 toneladas en Navidad, 4 kilos por persona de media”

El doctor Antonio Escribano es el único especialista en Medicina de la Educación Física y el Deporte que además es especialista en Endocrinología y Nutrición. Una autoridad en el campo de la nutrición de deportistas de élite en nuestro país, para aumentar su rendimiento. Ha desarrollado una intensa actividad científica y docente reconocida con varios premios.

- ¿Qué diferencias existen entre la nutrición de un deportista profesional y uno amateur?

Quizás, en los deportistas profesionales el control es mayor. Todo el mundo necesita cuidarse, pero ellos tienen la obligación de hacerlo.

- En el fútbol hablamos de capacidad técnica, táctica y física. ¿Y alimentaria?

Nosotros nos referimos a la alimentación como entrenamiento biológico. En él, entra el sueño, el descanso y una serie de factores fundamentales para el correcto rendimiento.

- ¿Qué deporte requiere un mayor rigor alimenticio y cuál un menor sacrificio?

Mientras más sedentario sea el



El doctor Escribano, en su consulta.

deporte menor rigor alimentario. Por ejemplo, hay jugadores de golf que tienen sobrepeso. Pero los deportes que exigen un desplazamiento ágil del cuerpo requieren un peso adecuado. Todos conocemos a genios del balón a los que el sobrepeso les ha arruinado su carrera.

- El Soderinsa Rinconada es Campeón de España de bádminton, ¿necesita una alimentación específica?

El bádminton es un deporte que requiere mucho desgaste y, por tanto, una alta exigencia física y alimentaria en competición.

- ¿Cómo afectan al organismo de los deportistas, estos cuatro alimentos: el jamón, el marisco, el alcohol y los dulces?

Los dos primeros bien. Los dulces, a excepción de la bollería industrial que contiene grasas saturadas, se pueden comer en su justa medida. El alcohol es un veneno. Ninguno es bueno. El hombre es el único animal adicto a lo que le hace daño.

- ¿Existe alguna dieta milagrosa para perder peso?

No. Mientras medio mundo se muere de hambre, nosotros queremos adelgazar comiendo más. En el tercer mundo se salvarían 20 personas con lo que uno come de más aquí.

- Por último, ¿qué consejo daría ahora que se acerca la Navidad?

En Navidad cada español cogerá una media de cuatro kilos. Cuando acaben las fiestas, España pesará 90.000 toneladas más. Hay que comer menos, así de simple. De todo, pero menos cantidad. Comiendo la mitad, o la tercera parte de los que se come, ya vamos sobrados. Y de alcohol, si la dosis se reduce a la cuarta parte o a nada, mejor.



Iván Larriba Director Comunicación del Betis

El equipo necesita el apoyo

Hay un detalle indudable. Todos los eslabones del club, comenzando por Manuel Ruiz de Lopera están trabajando muy duro para intentar devolver al Betis a Primera. Luego, cada uno es libre de estar más o menos de acuerdo con la directiva, el cuerpo técnico o el plantel de jugadores pero no creo que el entrar tarde al estadio o no acudir sea la medida de protesta más correcta, porque el equipo necesita un beticismo que lleve en volandas al club. Cada partido es un mundo y el juego y el resultado pueden variar según muchos factores haciendo pasar del cielo al infierno en un envite y viceversa. Pero, siguiendo con la metáfora, mientras más apoye la gente más fácil será tocar el cielo y agarrarse a él. Ya he comentado varias veces que la Segunda es una carrera de fondo. Si uno mira el desarrollo de la competición de las últimas temporadas se da cuenta de que lo que verdaderamente vale es estar arriba la final y ahí estará el Betis, como no me cansaré de repetir.

IX Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:

| A.D. San José |             |        | Rinconada U.D. |             |        |
|---------------|-------------|--------|----------------|-------------|--------|
|               | 1. Antoñito | 25 pts |                | 1. Sedeño   | 22 pts |
|               | 2. Canito   | 21 pts |                | 2. Kolela   | 20 pts |
|               | 3. Loren    | 18 pts |                | 3. Márquez  | 20 pts |
|               | 4. Palacios | 18 pts |                | 4. Iván     | 20 pts |
|               | 5. M. César | 18 pts |                | 5. Andrades | 17 pts |

la rinconada.es

Ciudad | Ayuntamiento | Oficina Virtual | Noticias | Contacto

Grandes Proyectos Empresa Vivienda Medio Ambiente



Encuentro digital

José Manuel Romero Campos. Delegado de Vía Pública

# “Hay que crear conciencia ciudadana para hacer un buen uso de las zonas públicas”

El delegado de Vía Pública, Parques y Jardines, Servicios Generales, Movilidad y Fiestas Mayores contestó a las preguntas formuladas por los internautas

Los ciudadanos del municipio preguntaron al delegado por las reformas en los parques, el carril bici, los carnavales y los transportes, entre otras cuestiones.

**NOE:** *Los vecinos de La Rinconada y San José no simpatizan mucho, ¿cree que con la Feria de La Unión esto se resolverá?*

**R:** Estoy convencido de que el proyecto de Feria de La Unión es tan apasionante e innovador que va a representar un gran salto cualitativo y cuantitativo y cuando empecemos a disfrutar de esta gran feria nadie pondrá en duda el paso dado, puesto que saldremos ganando todos y todas. No solo se trata de conseguir conciencia de un gran pueblo, también se trata de optimizar recursos para potenciar nuestras tradiciones festivas y culturales, como la feria. No tiene mucho sentido tener dos ferias con un solo mes de diferencia entre ellas en un mismo pueblo.

**NICOLÁS:** *¿Qué se hace desde el Ayuntamiento de La Rinconada para concienciar a los propietarios de perros para que limpien los excrementos que dejan cada vez que los sacan de paseo?*

**R:** Me parece muy interesante tu pregunta, ya que es algo que sale en todas las reuniones de distritos y es una queja generalizada de la ciudadanía. En principio tengo que decirte que el Ayuntamiento de La Rinconada, a través del Área de Medio Ambiente, ha llevado a cabo campañas de concienciación, ha mandado una carta a todos los propietarios de perros de la locali-

dad, pone a disposición bolsas para recoger dichos excrementos y existen expedientes abiertos de sanciones a propietarios de perros por permitir que estos realicen sus necesidades en la vía pública. Pero existe algo muy importante donde tienen que colaborar conjuntamente con el Ayuntamiento los ciudadanos y que se denomina concienciación ciudadana para saber que no podemos dejar los excrementos de animales en los parques o en la vía pública por higiene y estética de nuestra ciudad.

**A.S.C.:** *Aunque no depende de usted directamente el SAC, sí el motivo de algunas de mis llamadas (arreglo de farola, limpieza de vía pública, actos vandálicos sobre mobiliario público, etc) y agradezco con la atención que han sido resueltas dichas deficiencias. Por otro lado, le sugeriría que siga embelleciendo nuestro pueblo con bonitas glorietas, paseos, parques etc*

**R:** Me alegro que hayan sido resueltas con satisfacción y celeridad sus demandas y quiero animar a todos aquellos ciudadanos a que utilicen el Servicio de Atención al Ciudadano (902479579) como vía de contacto con el Ayuntamiento ante cualquier problema que les surja. En relación al embellecimiento del municipio, creo que era una asignatura pendiente que teníamos y me alegro que sea de su agrado. Seguiremos en aquellas zonas, donde sea viable, cambiando la estética de nuestra escena urbana.



El delegado de Vía Pública durante el Encuentro Digital.

“El proyecto de la Feria de La Unión es tan innovador que va a representar un gran salto cualitativo”

“Seguiremos cambiando la estética de nuestra escena urbana en zonas que sean viables”

“En el mes de marzo o abril tendremos un nuevo servicio de transporte urbano”

**JUAN TORRES:** *¿Para cuándo se van a adaptar todos los badenes elevados a la nueva normativa?*

**R:** Esta normativa era algo que esperábamos, ya que se estaban poniendo badenes con los criterios establecidos por cada uno de los municipios y no regulados por la Administración Central y que busca la uniformidad y seguridad de los mismos. Como bien conocerás en la orden FOM/3053/2008 de 23 de Septiembre, por la que se aprueba la instrucción técnica da un plazo de dos años para ir regularizando todos aquellos badenes que se encuentren de forma irregular. En concreto en el municipio de La Rinconada estamos planificando las distintas actuaciones que vamos a llevar a cabo para aplicar esta normativa.

**ANTONIO:** *¿Hasta cuándo los ciudadanos de este pueblo tenemos que seguir aguantando ese*

*microbús obsoleto y anticuado en donde no se pueden montar las personas mayores porque no está preparado para ello? Un municipio como el nuestro necesita un servicio de autobuses distinto.*

**R:** Mi interés y empeño es, como no puede ser de otra manera, por todo aquello que preocupa a mis ciudadanos y que es susceptible de cambiar para ser mejorado. Ya podemos decir después de un largo período, que le vamos viendo la luz al final del túnel y estoy en condiciones de afirmar que en el mes de Marzo o Abril del 2010 tendremos un nuevo servicio de transporte urbano acorde a las necesidades de un municipio como La Rinconada, con un nuevo recorrido, con autobuses adaptados a personas con movilidad reducida, con una frecuencia de paso de 30', etc.

**Consulte todas las preguntas y respuestas del Encuentro Digital en [www.larinconada.es](http://www.larinconada.es).**

## Próximo Encuentro Digital

El próximo día **17 de diciembre**, la cantante rinconera, **Marta Quintero**, responderán a todas las preguntas que los vecinos quieran formularle a través del Encuentro Digital de la web [larinconada.es](http://www.larinconada.es).



## IGUALDAD

# 'Somos iguales. Somos diferentes'

Bajo este lema, los usuarios del Centro Ocupacional de Torrepevas disfrutaron del Día de la Discapacidad

La Fundación Pública Patronato de Personas con Discapacidad celebró, el tres de diciembre, el Día Internacional de la Discapacidad,

Los usuarios del Centro hicieron una representación teatral expresando lo que les gustaría ser

con actividades en las que los protagonistas fueron los usuarios del Centro Ocupacional de Torrepevas. La jornada comenzó con el reparto de calendarios y jabones, que ellos mismos elaboran, en el mercadillo

de San José. También, realizaron actividades de animación en las instalaciones del Patronato, a través de competiciones deportivas, organizadas por el monitor de deportes y se les dio un premio a los ganadores.

El acto central fue el almuerzo, en los que los usuarios del centro estuvieron acompañados por sus familiares. El punto culminante de la jornada llegó con una representación teatral en la que cada uno expresó lo que les gustaría ser, porque tal y como señaló durante el acto la delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, "al fin y al cabo todos somos iguales y por eso trabajamos cada día para que así sea".



Los usuarios del Centro Torrepevas posan ante el cartel que fue el lema de la jornada.

## RESIDENCIA VITALIA

## Los mayores participan en su Semana Cultural

Es la primera vez que la Residencia Vitalia organiza un calendario de actividades donde los mayores han disfrutado de numerosos talleres en compañía de sus familiares. Tal y como comentan las auxiliares de terapia ocupacional Noelia y Elisa, "lo importante es que han salido de la rutina, les ha animado mucho y les ha aportado

una nueva ilusión".

Y es que, no han tenido tiempo para el aburrimiento: recital de poesía, merienda, teatro realizado por los alumnos del colegio del Maestro Antonio Rodríguez, y por sus familiares y sesión de flamenco, han sido algunas de las actividades de las que han disfrutado los residentes.

Aunque ya ha concluido la Semana Cultural, la actividad de la residencia no para. Con la llegada de las fiestas los trabajadores les preparan un sinfín de actividades de entretenimiento. Además, tienen pendiente una salida a la Fundación Queralto para participar en un concurso de manualidades navideñas.



Foto de familia de los residentes junto a sus familiares.

## BIENESTAR SOCIAL

## Finaliza el taller de activación de la memoria para adultos

Desde el Área de Bienestar Social y en colaboración con el Área de Salud, se ha realizado este taller, que ha estado dirigido a todas aquellas personas mayores de edad, que no tuviesen ningún tipo de enfermedad que les impidiese leer o escribir, y que no presentasen especiales dificultades de memoria.

Las actividades planteadas pretendían combatir la pérdida de memoria y del período cognitivo asociado al envejecimiento normal propio del ser



Las delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar Escudero, con los alumnos del taller.

humano.

A través de diversas sesiones teóricas y prácticas, los alumnos han realizado distintos ejercicios con el objetivo de tener una mente más sana y activa y han aprendido los mecanismos para seguir trabajando en casa y evitar así los olvidos puntuales propios de la edad.

La delegada de Bienestar Social, Pilar Escudero, señala que "continuaremos el año que viene, desde el Ayuntamiento, con actividades para fomentar un envejecimiento activo entre nuestros ciudadanos y seguiremos colaborando con la Asociación San José de Alzheimer y otras Demencias de La Rinconada".

## SEMANA DEL LIBRO

## Recitales, concursos y exposiciones, en el instituto Carmen Laffón

Los alumnos y profesores del centro han realizando numerosas actividades con motivo de la Feria del Libro

La delegada de Educación, Trinidad Argota, visitó, junto al director del centro, Juan Carlos Escribano, las actividades que organizó el instituto Carmen Laffón para celebrar la semana del libro.

Durante esos días, los alumnos escribieron poesías, expusieron trabajos sobre mujeres literatas y participaron, también, en un con-

curso de carteles, que confeccionaron en las clases de dibujo.

**Los alumnos han desarrollado su creatividad escribiendo poesías y dibujando**

Estas jornadas son muy posi-

vas para los alumnos, porque tal y como comenta el director, "es muy gratificante ver como alumnos que son más tímidos en clase tienen el valor de presentar el trabajo que han elaborado a sus compañeros de una forma muy natural".

Asimismo, en la biblioteca del centro la papelería La Paz ha instalado su particular tenderete donde alumnos, profesores y padres han ido pasando para comprar ejemplares a precios asequibles.



La delegada de Educación, Trinidad Argota, visitando la feria del libro.

## JUVENTUD

## La mejor prevención es la información



Los alumnos visitan el stand para recibir información sobre el Sida.

Los cuatro institutos del municipio han realizado charlas y han puesto un stand informativo para concienciar a los alumnos en practicar sexo seguro

Con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida los institutos de la localidad realizaron unas jornadas para evitar el contagio por VIH entre los más jóvenes. A través de charlas sobre sexo seguro, cómo afrontar la enfermedad y prevenir como mejor medida, el Área de Juventud, junto con la Fundación Colegas de Sevilla, pretende concienciar a los alumnos en la lucha contra esta enfermedad.

Los estudios señalan que los adolescentes de países desarro-

**Los centros han acogido un stand con folletos informativos y se han repartido preservativos**

llados son los más susceptibles de contagiarse del VIH debido a su activa vida sexual y a no usar medios anticonceptivos adecua-

dos. Por este motivo estas acciones se realizan en los institutos de enseñanza secundaria.

Los IES Antonio Ulloa, Miguel de Mañana, Carmen Laffón y San José han recibido estas jornadas con bastante interés por parte de los alumnos que han formulado todas sus dudas sobre esta enfermedad y sus vías de contagio.

Además, los centros han acogido un stand con folletos informativos y han repartido preservativos. Todas estas acciones preventivas realizadas son la mejor medida de prevención para frenar la epidemia y educar en valores al futuro de la sociedad.

## OCIO

## Vuelve la 'Animateka en blanco' por Navidad

El Centro Joven 'La Estación' acoge todo tipo de actividades y talleres para hacer las vacaciones navideñas más divertidas

El Área de Juventud organiza por segundo año consecutivo la 'Animateka en Blanco', un programa dirigido a jóvenes de entre siete a 12 años cuyo objetivo primordial es amenizar las jornadas navideñas a los más pequeños durante las vacaciones.

Porque quedarse en casa no es lo único que se puede hacer en estas fechas, el Centro Joven 'La Estación' propone, durante estos días invernales, actividades como talleres de manualida-

des, juegos, ghimkanas y visionados de películas, entre otras muchas. Las fechas de celebración, en la que los niños podrán acudir al centro, son el 22, 23, 28, 29 y 30 de diciembre y 4 de enero, en horario de 9.00 a 14.00 horas. Ya está abierta la cuota de inscripción para todos los interesados, por 24 euros podrán tener unas vacaciones divertidas y diferentes. Para más información hay que acudir al Centro Joven 'La Estación'.



Actividades de la Animateka el año pasado.

En La Rinconada encontrarás cualquier cosa que necesites. Compra aquí, forma parte activa de la economía local y ayuda a mantener puestos de trabajo.



Compra en La Rinconada

¿PARA,  
QUÉIR  
MÁS  
LEJOS?



CAMPAÑA DE APOYO AL COMERCIO LOCAL

RECOGIDA DE ALIMENTOS PARA EL PUEBLO SAHARAUI

## CARAVANA POR LA PAZ '09

19 DE DICIEMBRE 10.a 19.00 HORAS

ESCUCHA EL RADIO MARATÓN  
EN EL 104.7 FM



### ¡Colabora!

Deja tu aportación de alimentos no perecederos (aceite, arroz, azúcar, legumbres...) en los puntos de recogida, o **llama durante el Radio Maratón.**

**PUNTOS DE RECOGIDA**  
La Rinconada:  
Junto al centro de salud nuevo.

San José:  
Plaza 15 de Mayo (junto Peña Bética)  
Plaza del Agua (frente a Centro Cultural de La Villa)  
Comerciales de La Paz

Organiza Asociación Amig@s del Sáhara de La Rinconada - Colabora Ayuntamiento de La Rinconada

## EMPREENDEDORES

# “La calidad de las prendas nos distingue del resto”

Juan Águila es el dueño de la tienda Milenium, un negocio que vende ropa de hombre y mujer de mediana edad, y que se ha mantenido a flote gracias al trato cercano que mantiene con el cliente y a la calidad de sus productos

Este rinconero ha estado toda su vida vinculado al mundo de la moda, primero como dependiente

y más tarde, cuando tuvo la oportunidad, como dueño de su propia tienda.

Durante 24 años estuvo trabajando en el famoso establecimiento

Al principio sólo vendía vaqueros pero más tarde introdujo más variedad en la ropa de mujer

La calle Málaga le ha visto crecer y consolidarse como empresario vendiendo ropa de hombre y mujer

to 'Setefilla', en la misma calle donde ahora tiene su negocio. Una vez que el propietario no quiso seguir con la actividad, se propuso

## CALLE MÁLAGA



Juan Águila en el mostrador de su establecimiento.

quedarse en su lugar y comenzar una nueva vida como empresario.

Y las cosas no le han ido nada mal. A los nueve años decidió mudarse a un local más amplio, pero sin abandonar la calle Málaga, testigo de su inicio en la moda y de la consolidación de su negocio.

Al principio sólo vendía pantalones vaqueros, pero más tarde las clientas le fueron demandando otras prendas e introdujo más ropa de mujer.

Tal y como comenta “me dirijo a un público de mediana edad que sabe apreciar la calidad de las prendas y las ventajas que tiene comprar en local”. Además, continúa, “para mantener un negocio tantos años es primordial que los clientes te conozcan, confíen en ti, en sus productos y sepan que les ofrezco lo mejor”.

Juan adquiere sus artículos a través de representantes que visitan su tienda. “Intento trabajar con marcas punteras en moda como levis y lois, en vaqueros, Veneto en camisas y Pulligan en jersey de punto, entre otras”, señala.

Si se le pregunta por el éxito de su tienda, no tiene ninguna duda: “la calidad de la ropa y el trato cercano y directo con el cliente nos distingue del resto y me ha permitido hacerme un hueco en el mercado”.

Además, reconoce que la campaña de apoyo al comercio local que está realizando el Ayuntamiento bajo el lema ‘¿Para qué ir más lejos?’ ha beneficiado a los comercios. Según comenta, “he notado que la gente se está animando a comprar en el pueblo”.



El trato con el cliente es su seña de identidad.

## FORMACIÓN

## El programa de Simulación de Empresas, una buena opción para encontrar empleo

El año pasado participaron un total de 37 personas de las cuales, el 75 por ciento se insertaron en el mercado laboral

La séptima edición del programa de Simulación de empresas ya ha comenzado. Se trata de un proceso abierto en el que participan 15 personas en un primer momento, pero en el que se irán incorporando nuevos alumnos en la medida en que los participantes consigan un contrato de trabajo.

Es un proyecto que está basado en una metodología innovadora,

que se centra en la reproducción

Han comenzado 15 alumnos pero se irán incorporando, en la medida en que éstos encuentren trabajo

de situaciones reales en el ámbito

de la administración de empresas. Permite a alumnos adquirir una experiencia laboral idéntica a la real mediante la simulación de tareas administrativas.

La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, visitó, recientemente, la empresa simulada ubicada en el centro N-TIC. La edil destacó “la idoneidad de este programa ya que estáis recibiendo una for-



Pilar G. Extremera visitó a los alumnos en una de las sesiones.

mación teórico práctica flexible y adaptada tanto a vuestras necesidades como a las del tejido empresarial”. Y es que, este aula está dotada con el material y mobiliario que precisa una empresa. Así, Los participantes van rotando por las distintas secciones, y cuando el equipo de

monitores percibe que dominan ese área, pasan a otra y así sucesivamente.

Esta formación se complementa, además, con sesiones de orientación laboral y búsqueda activa de empleo.

Por último, las clases se prolongarán hasta el mes de junio.

# Cultura

## El mundo del espectáculo invade La Rinconada en el 2010

El Área de Cultura tiene preparada una programación para el próximo año repleta de calidad y sensibilidad

Los Centros Culturales Antonio Gala y La Villa son los escenarios elegidos para el cabaret, el humor, la música, la danza, el flamenco y el teatro. Espectáculos que forman parte de las propuestas para agitar, reflexionar y divertir a un público exigente y sensible.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, señala que "desde el Área de Cultura se ha proyectado una programación potente, con muchos nombres propios, con personalidades importantes de la escena nacional que nos descubrirán un nuevo territorio cultural y que algo se mueve en La Rinconada".

El 15 de enero arranca el nuevo semestre con 'La butaca roja' en el que Juanjo Macías y Paz de Alarcón nos presentan una obra al mejor estilo del cabaret intelectual. Continuará la programación con el

descaro hilarante y burlón de 'El espejo negro', una de las grandes referencias europeas en marionetas para adultos. La antesala del carnaval traerá a la compañía Malaje Solo que profundiza en la comedia desde una visión singular que busca la cargada con estilo propio.

El mes de marzo reunirá en La Villa el mejor flamenco y teatro. La compañía Belén Maya nos trae danza de calidad y Pepe Rueda toma el relevo con 'De puro corazón', título que presenta su segundo trabajo discográfico. Una de las grandes damas de la escena, Lola Herrera, nos propone junto a Juanjo Artero 'Seis clases de baile en seis semanas' y como preludio a la Semana Santa 'La Pasión de Cristo'.

La línea de homenajes a los maestros del teatro contemporáneo andaluz que comenzó con Juan Luis

Galiardo y Kity Manver continúa en abril con Rafael Álvarez 'El Brujo', con una visión lúcida del ser humano, desnudo y sin aditivos en 'El testigo'. Charo Cala y su compañía de danza penetrarán con gran fuerza estética en la 'Matemática de lo jondo'.

Mayo cierra el ciclo con dos excelentes compañías: Dos Lunas Teatro y Los Ulen con Paco Tous.

Además, la literatura, la pintura, la escultura, los escenarios de primavera y el Museo, entre otras muchas propuestas más, inundarán de cultura el municipio.



### PATRIMONIO VIRTUAL

## Inaugurado el curso de CIDAV sobre reconstrucción arqueológica tridimensional

El Centro de Investigación y Desarrollo de Arqueología Virtual inicia una nueva edición dedicada este año al período de la protohistoria del Guadalquivir

Un total de 15 alumnos aprenderán durante cuatro meses todas

**Este proyecto es único en Europa y forma a profesionales como 'restauradores virtuales'**

las herramientas necesarias para la reconstrucción y la visualización de entornos arqueológicos tridimensionales.

Durante la inauguración,



El director de CIDAV, Alfredo Grande, en la inauguración del curso

Alfredo Grande León, director del centro, señaló "la importancia de este proyecto, único en Europa, que formará a profesionales en una disciplina que está por hacer y decidir y que da una nueva profesión que es la de 'restaurador virtual' que llevará a cabo hipótesis virtuales arqueológicas".

La imagen 3D es, desde hace pocos años, una revolución para difundir, comunicar e incluso investigar el patrimonio cultural y arqueológico existente. Permite recuperar antiguos pasajes y obras

arquitectónicas perdidas en la actualidad, además de generar espacios explicativos para objetos, personajes y culturas, que hasta el momento no se podían representar.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, dice que "uno de los principales atractivos del curso es que va a profundizar en la protohistoria y con ella en un yacimiento como el Cerro Macareno, con lo que desde nuestro Ayuntamiento se continúa favoreciendo acciones e iniciativas que ponen en valor uno de los principales hallazgos arqueológicos del municipio, donde han aparecido restos que abarcan desde la Edad del Bronce hasta la romanización".

## CONCIERTO

## El mejor piano flamenco en el teatro de La Villa

La pianista y compositora Laura de los Ángeles presentó su disco 'El Callejón del Agua' rodeada de amigos y artistas

Con tan sólo 23 años esta sevillana ha conseguido grabar un disco cuyo contenido está editado en nueve temas, de los cuales todos menos uno los ha compuesto ella. Son pocos los intérpretes que pueden tocar al piano

los palos del flamenco y menor es el número de mujeres que lo hacen. Laura de los Ángeles lo ha conseguido y con nota. Con su primer trabajo, 'El Callejón del Agua' ha sido nominada a los 'Premios de la Música' de la edi-

ción 2009, en la categoría de 'Mejor álbum de Flamenco' y ha sido finalista de los 'Premios Flamenco Hoy 2008' en la modalidad de mejor disco instrumental.

El Centro Cultural de La Villa fue el lugar elegido por Laura para presentar su trabajo y para ello estuvo arropada por numerosos amigos y artistas, entre los que destacaban la cantaora Esperanza Fernández, Alicia Gil o Carmen Nuño.

El espectáculo estuvo marcado por la fusión de piano, flamenco, baile, luces, imágenes y como no, las intervenciones de grandes músicos como Antonio Carrión y Enrique Heredia 'El Negri'.



Laura de los Ángeles momentos antes de su actuación.

## BIBLIOTECA

## Premiada por su animación a la lectura

La Biblioteca Municipal de La Rinconada ha sido galardonada por su proyecto de dinamización lectora 'El cuentacuentos de los lunes con pelis'

La Campaña de animación a la lectura María Moliner en municipios de menos de 50.000 habitantes es, desde 1998, un concurso dirigido a las localidades de estas características que premia a los mejores proyectos, o actividades desarrolladas para promover la lectura de niños y jóvenes. Se realiza gracias a la colaboración del Ministerio de Cultura con la Federación Española de Municipios y Provincias.

La biblioteca de La Rinconada ha recibido este premio consistente en un lote de 200 libros por su actividad 'El cuentacuentos de los lunes con pelis'. Dirigida a niños de entre tres y ocho años los animadores cuentan un cuento a los pequeños, que en todo momento interactúan con el texto, luego colorean una



Los niños se divierten en la biblioteca.

ficha que es una ilustración relacionada con la historia y por último ven una película de los cuentos más conocidos. El objetivo que persigue esta actividad es acercar a los niños los textos literarios, inculcarles el amor al cine y difundir el fondo de obras escritas y audiovisuales que la biblioteca posee.

La delegada de Cultura, Raquel Vega, señala que "esta actividad se integra dentro del Plan Municipal de Fomento de la Lectura, que ha ido a más y que cuenta con una buena valoración de los usuarios,

así que seguiremos potenciando iniciativas que favorezcan el debate literario y el interés por la lectura".

Ya son cuatro los premios que ha obtenido el Área de Cultura en esta legislatura: la biblioteca de San José fue premiada en la Feria del Libro 2008, recibió el Premio de la Sociedad Española de Arqueología Virtual por la gestión del patrimonio del municipio y el Premio de sensibilización de públicos - respaldo a la creación artística y a compañías andaluzas de la mano de la Consejería de Cultura.

## Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



## El camino a la estación, nuestro particular Fuenteovejuna

(Reedición de los artículos de historia que Manuel Alfonso Rincón ha publicado estos años en Toma Nota)

Todos los mayorcitos recordamos que durante décadas la calle que siempre llamamos 'de los Carteros' tuvo como nombre oficial 'del Conde de Benjumea'.

Y cosas buenas hay que reconocer que hizo para nosotros el citado conde como el inicio de los regadíos en nuestra comarca (empezó por el Castellón) y la Fundación de la Azucarera que él tituló 'San Miguel' (digo que hay que reconocerlo porque fueron verdaderamente buenas, porque otros muchos nobles propietarios de por aquí y de términos cercanos no hicieron nada, y porque ahí tienen ustedes -

que ahora con la televisión estamos enterados de todo - que todavía hay decenas de latifundistas en

**"Así que sepan cuánto tenemos que agradecer a nuestros abuelos de hace 100 años porque supieron defender y conservar lo que era nuestro por propiedad comunal"**

Hispanoamérica que siguen sin hacer nada bueno ¡y estamos en 2008!)

Pero hubo una vez que al buen conde le salió el tiro por la culata. Él no esperaba de ninguna manera que con el sistema caciquil de hace aproximadamente un siglo alguien le contradijera en algo, y es que sucedió un día que llegó al Ayuntamiento un oficio del comandante de puesto de la Guardia Civil para entregárselo al Alcalde porque el señor Benjumea había puesto la denuncia de que "alguien había metido parte del camino de la Dehesa Boyal por dentro de la Hacienda de Santa Cruz en el trayecto comprendido entre el arroyo Almonazar y la Estación del ferrocarril".

Las manos a la cabeza el señor alcalde porque por nada del mundo quería molestar al insigne propietario de aquella parte del término (todavía no había hecho nada de lo que más arriba se menciona pero, al fin y al cabo, era uno de los caciques y tenía grandes influencias en Sevilla, en la omnipotente Iglesia - había fundado con el Cardenal

Spínola el partido la Liga Católica - y en Madrid), y un poco nervioso empezó a hacer averiguaciones y todos los vecinos a los que preguntaba le decían que no, que era "el Benjumea el que se había metido en el camino y lo había arado en parte de su anchura, que apuros pasaban para llevar sus bueyes (dehesa boyal) y ganados en general desde el ejido hasta la dehesa porque el citado señor lo había estrechado hasta lo imposible".

Gorda era la cuestión, como se ve, para el señor alcalde por lo que le pidió a todos los vecinos testigos del suceso que se lo pusieran por escrito a manera de denuncia para contrarrestar la del cacique poderoso, decidiendo el Ayuntamiento ante dicha denuncia que la mejor solución era

"que se hiciese el deslinde del camino por aquellas tierras con los papeles (certificados de propiedad) en la mano tanto el Ayuntamiento como el señor conde, y a la vista de peritos y de los ancianos del lugar", cuestión que, por ser de enjuandía, tenía que ser aprobada por el Gobernador.

Éste, en cuanto vio que la parte denunciada de la segunda era un grande se echó a temblar y desvió el tema al Consejo provincial de Agricultura y Ganadería el que, al cabo de muchos dimes y diretes, no tuvo más remedio que aceptar el deslinde con el que se acabó haciendo justicia y posibilitando que poco después allí se pudiera hacer una carretera del pueblo a San José de al menos dos carriles.

Así que, sepan cuánto tenemos que agradecer a nuestros abuelos de hace 100 años porque supieron defender y conservar lo que era nuestro por propiedad comunal, cuánto agradecerles que tuvieron el valor de firmar y denunciar a todo un cacique 'todos a una' como un verdadero y auténtico Fuenteovejuna.

# Radio y ocio

La Radio sale regularmente a la calle y se mezcla con los vecinos del municipio para conocer su opinión sobre temas de interés

## Maratón por los saharauis



Imagen de la última visita de Amigos del Sáhara a los campamentos.

Un año más, la Asociación de Amigos del Sáhara, desarrollará en nuestro municipio la campaña Caravana por la Paz para recoger alimentos no perecederos que serán enviados a los campamentos de refugiados saharauis de Tinduf. Este año como novedad, contarán con la ayuda de la Radio a través de la cual, durante la jornada del sábado 19 de diciembre, se llevará a cabo una radio maratón con el nombre de Destino Sáhara. El macroespacio, presentado por Sergio Moreno, se emitirá en directo y de forma ininterrumpida

desde las diez de la mañana hasta las siete de la tarde. Durante todo ese tiempo, se irán sucediendo entrevistas y participación de personas vinculadas con el pueblo saharauí, famosos afines a la causa, representantes del polsario y un largo etcétera. Se pretende que la emisión del programa sirva para canalizar la ayuda que los riconeros quieran aportar a esta campaña. La duración de nueve horas simboliza el tiempo que se tarda en llegar desde La Rinconada hasta Ein Beda, localidad saharauí hermanada con nuestro municipio.

### LA VISITA

## La Radio se cuele en varias empresas que se encuentran en el Polígono El Cañamo

Dentro de las Tertulias matinales que cada día propone Radio Rinconada, cada vez es más frecuente que Mila Sánchez, en compañía de José Leandro Benítez, salga a las calles de la localidad y entre en diferentes comercios para preguntar a los empresarios y clientes su opinión acerca de los temas más variados, algo que está gustando en el municipio, hasta el punto de que varias empresas se han puesto en contacto con el 104.7 para solicitar una visita del estudio móvil.

Hasta el momento, se han cerrado salidas a comercios específicos como peluquerías, carnicerías o fruterías o agencias de viajes, además de cubrir varias rutas por zonas de concentración de industrias en la localidad. Por su parte, Carmen Conde queda en los estudios de Plaza Maracena para interactuar y complementar las preguntas que se realizan. En definitiva, una combinación perfecta para el disfrute de todos los riconeros. ¿Dónde irán el próximo día?



Los trabajadores del taller Master Rapid se marcaron un Villancico.



Victoria, de Mesón El Gallego, abrió las puertas de su cocina al 104.7.

### CADA MAÑANA

## Programa especial en la Residencia Vitalia dentro de los actos de la Semana Cultural



Carmen Conde hace una ronda de entrevistas entre los mayores.

La Radio se trasladó recientemente a la Residencia Vitalia con motivo de la celebración de la semana cultural para compartir con los mayores un gran número de experiencias formativas y de ocio que se habían preparado desde el centro, entre las que también tuvieron cabida la lectura de poesías y los cantos a través de las ondas, lo que fue toda una experiencia, ya que ninguno había hablado nunca en la Radio.

### UNIDOS POR LA COCINA

## Gastronomía en Torrepavas



El programa 'Unidos por la Cocina' se desplazó hasta el Restaurante Torrepavas para profundizar en las recetas de las I Jornadas de la Castaña, fruto otoñal básico en muchos platos y guisos tradicionales, al que se rinde homenaje con un surtido de ricos manjares.

Los días 15 y 16 de diciembre en horario de 9.00 a 14.00 horas se celebran las Jornadas de Puertas Abiertas del Taller de Empleo 'La Rinconada comprometida con la Ley de Dependencia'.

Con motivo de la coincidencia del día 24 y 31 de diciembre en jueves el depósito de enseres se pasará al día 25 de diciembre y 1 de enero para ser recogido el 26 de diciembre y el 2 de enero de 20.00 a 24.00 horas.

## Qué hacer....

### Cursos para enero de 2010 del Centro CAPI

Para el primer mes del año el centro tiene previsto realizar talleres de Redes Sociales, Hoja de Cálculo, Guitarra, Taller de Wikanda, Certificado Digital e Iniciación a Internet. Para más información acudir a la C/ Olivo nº 5 de La Rinconada. Teléfono: 955798289. E-mail: [guadalinfo.estacada@andaluciajunta.es](mailto:guadalinfo.estacada@andaluciajunta.es).

### 'Animatema en blanco'

Los días 22, 23, 28, 29 y 30 de diciembre y el 4 de enero el Centro Joven 'La Estación' realiza talleres y actividades para hacer más amena las vacaciones a los más pequeños. El horario será de 9.00 a 14.00 horas y la cuota

de inscripción es de 24 euros. Para más información hay que acudir al Centro Joven 'La Estación' en la calle San José número 38, llamar al teléfono 954793900 o bien mandar un correo electrónico a [juventud@ayto-larinconada.es](mailto:juventud@ayto-larinconada.es).

### Talleres de Consumo

El Área de Participación Ciudadana realiza talleres para informar a los consumidores sobre sus derechos y deberes.

- 'Usuarios de los servicios sanitarios'. Asociación Teatral y Cultural la Trastería Farándula Fronteriza de La Vega. 11 de diciembre a las 18.30 horas.
- 'Alimentación sana'. Asociación de Mujeres Progresistas 2000. 15 de diciembre a las 18.00 horas.

## La música recibe a la Navidad

El Conservatorio Elemental de Música y la Banda Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada darán dos conciertos con temas muy navideños

El día 16 de diciembre el Centro Cultural de la Villa recibirá a los alumnos del Conservatorio que celebran un concierto que hará las delicias de los asistentes. Primero una selección de niños y niñas tocarán solos de piano, violín y guitarra. El aula de coro cantará los villancicos de toda la vida y finalizará el acto con la actuación del grupo de viento que amenizarán al público con las bandas sonoras de las películas más conocidas y con villancicos instrumentales.

Al día siguiente, el 17, la Banda Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada celebrará el 25 aniversario de su creación con la mejor interpretación de temas tan variados como canciones de Frank Sinatra, pasodobles, bandas sonoras o música clásica. Le acompañarán en este día tan especial la Coral de la Virgen de las Nieves, la Banda Juvenil y los alumnos de la Escuela de Música.

### Año a año ... TOMA NOTA



## La primera presidenta

La Asociación comarcal Gran Vega tomó cuerpo en 1997 para atraer y gestionar fondos de cohesión europeos y con el objetivo de diversificar y fortalecer las entonces exclusivas economías rurales de la zona.

La Presidencia ha sido siempre de La Rinconada, reconocida locomotora de la comarca. Ahora, recién renovados los órganos de dirección mediante elecciones, no ha habido desplazamiento territorial y tanto el resto de ayuntamientos como los agentes sociales, sindicatos y empresarios, han vuelto a confiar en La Rinconada. La novedad viene de la mano de que, por primera vez, Gran Vega tiene a una mujer como presidenta: Pilar García Extremera, quien ya lo es también de SodeVega.



## Servicio de Atención al Ciudadano

902 479 579

coste reducido de la llamada



## Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a [TN/Ayto.de.La.Rinconada\(Plaza.de.España,6,C.P41309\)/e-mail:tn@larinconada.es](mailto:TN/Ayto.de.La.Rinconada(Plaza.de.España,6,C.P41309)/e-mail:tn@larinconada.es)

### Sergio Moreno

Feliz cumple papi! Te deseamos un hermoso día. Te mandamos un beso grande de parte de la madrina, Su y Mabel desde Buenos Aires, Argentina.



### Gonzalo Vos Gómez

Vas a cumplir dos años y aunque ya no eres un bebé para tus padres y hermanos siempre serás el más pequeño de nuestra casa. Feliz cumpleaños, te queremos.



EMASESA  
ayuntamiento  
de LA RINCONADA

TELÉFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO

902 459 954

24 HORAS AL DÍA. 365 DÍAS AL AÑO

## Farmacias de Guardia

### 9 diciembre - MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética, 69  
95-479 00 61

### 10 diciembre - JUEVES

C/ Alberto Lista  
95- 479 07 26

### 11 diciembre - VIERNES

C/ Carretera Bética, 69

### 12 diciembre - SÁBADO

### 13 diciembre - DOMINGO

C/Madrid, 47

95- 479 02 34

### 14 diciembre - LUNES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

### 15 diciembre - MARTES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 16 diciembre - MIÉRCOLES

C/ Alberto Lista

95- 479 07 26

### 17 diciembre - JUEVES

C/Madrid, 47

95- 479 02 34

### 18 diciembre - VIERNES

### 19 diciembre - SÁBADO

### 20 diciembre - DOMINGO

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

### 21 diciembre - LUNES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

### 22 diciembre - MARTES

C/ Alberto Lista

95- 479 07 26

### 23 diciembre - MIÉRCOLES

C/Madrid, 47

95- 479 02 34

### 24 diciembre - JUEVES

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

### LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas  
C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-5797875.

# La ilusión que nos une.

15 de Diciembre de 2009

Primera Piedra de La Unión